

(I) Guayas y Sta. Elena

“Si tienes dinero te van a secuestrar”, en Milagro

Un diagnóstico situacional desvela graves problemas que enfrenta el cantón, entre ellos, la inseguridad ■ Expertos, la academia y líderes analizan la situación

PAMELA VERA CONCHA
verac@granasa.com.ec ■ GUAYAQUIL

Falta de acceso a servicios básicos como agua potable, alcantarillado, salud; además de alta incidencia en mortalidad infantil, violencia contra la mujer, inseguridad, desempleo. Son los problemas sociales que enfrentan los habitantes del cantón Milagro, ubicado en la provincia del Guayas, y que es observado en el Diagnóstico Situacional Participativo ‘Por un Milagro con cultura de paz’, presentado por la organización Misión Alianza Noruega en Guayaquil, tras una investigación en territorio que fue desarrollada con la academia, líderes comunitarios, entre otros actores de esa jurisdicción.

“La decisión de entrar a trabajar en Milagro se basó en un análisis de todas las ciudades de la provincia del Guayas para seleccionar una, que, teniendo situaciones de extrema pobreza en el área urbana, rural; problemas de violencia y de seguridad, también presente condiciones de las instituciones con las cuales poder trabajar de manera articulada, coordinada”, explica Javier Gutiérrez, director general del organismo.

EL DETALLE

Población. El cantón tiene una población de cerca de 200.000 habitantes. En los sitios analizados, el 69 % apenas percibe \$ 200 al mes.

Los resultados del diagnóstico fueron presentados a mediados del mes de julio, tras meses de trabajo con la comunidad y otros actores “con los cuales podríamos llevar de manera articulada proyectos para enfrentar las situaciones de extrema pobreza y de inseguridad que actualmente se enfrentan en Milagro”, añade Gutiérrez, al sostener que por eso fue seleccionada hace dos años; y, para conocer más de cerca la realidad de la ciudad, no solamente en documentos, sino también desde las propias voces y perspectivas de los principales actores ciudadanos.

Dentro de la identificación del problema desde un enfoque interinstitucional y comunitario, se menciona desde el sector privado y la academia que el gremio empresarial tiene una afectación directa a través de los secuestros, ‘vacunas’, extorsión, robos, atentados. “Somos víctimas directas de la in-

EL PANORAMA



La miedo recorre por todos lados

1. Inseguridad. Muchos intentan salir adelante, a pesar de los problemas de inseguridad que se presentan.
2. Reuniones. Para el diagnóstico se realizaron varias reuniones con líderes de las comunidades, para conocer de cerca sus problemas.



seguridad y por ello no queremos invertir”, se indica. Y, en el sector público se identifican también problemas similares de inseguridad como: asesinatos, extorsión, sicariatos, secuestros, robos que afectan de manera diferenciada, “si tienes dinero te van a secuestrar”.

En el diagnóstico, puntualiza Susana Cheppe, consultora y abogada de la Fundación Paz y Esperanza, entidad que también participó en la investigación, se desvela la desprotección de los derechos de grupos vulnerables de las ciudadelas Voluntad de Dios y Aguas de Belín. “Conjuntamente con las mesas de trabajo hemos podido identificar las

problemáticas que está viviendo el cantón de Milagro, que es la inseguridad, la falta de empleo, la falta de oportunidades, la falta de educación, de atención, el derecho al agua, a una vida en condiciones dignas que no está siendo garantizado por el Estado ni del Municipio”, recalca la profesional.

Cheppe hace referencia a otros diagnósticos que han elaborado y que han presentado a las diferentes autoridades; los que, más allá de las reuniones no tuvieron respuestas y atención a las necesidades presentadas. “Yo diría que no hay un interés político de mejorar los servicios de parte de los funcionarios, porque

argumentan que tienen poco presupuesto; y, por lo tanto, poco personal que no se da abasto para mejorar los servicios...”

Y así lo corrobora Marisol Batioja, quien habita en Aguas de Belín. Según indica, en la ciudadela carecen de muchos servicios básicos como alcantarillado, asfaltado de calles, un buen servicio de agua potable. “La inseguridad aumenta cada día. No hay áreas verdes donde recrearse, no hay área comunal, centro de salud, UPC. Nos hacen falta muchas cosas. No hay empleo y por eso la juventud se dedica a hacer cosas malas. Hay muchas adolescentes embarazadas a tierna edad porque no hay buena

VOCES



JAVIER GUTIÉRREZ
director general de Misión Alianza Noruega Guayaquil

Las recomendaciones es trabajar en red, priorizar zonas, recursos y de alguna manera establecer una mesa de trabajo que incluso pueda atraer recursos...



MICHELA ANDRADE
directora de Relaciones Interinstitucional es Unemi

La idea es que se comunique a las autoridades los resultados. Para nosotros es un insumo básico, para el levantamiento de proyectos académicos.



EDISON QUILUMBA
escritor y líder de la ciudadela Voluntad de Dios

A veces, no tenemos agua todo el día; y, siendo personas con discapacidad, necesitamos de una higiene bastante estricta y con esa problemática vivimos una situación muy lamentable.

educación. Las autoridades no les prestan atención”, concluye la líder comunitaria.

El escritor Edison Quilumba Carcelén, quien padece de una

discapacidad física del 90 % de su cuerpo, y es líder de la ciudadela Voluntad de Dios, donde viven personas con discapacidades y donde existen muchas situaciones que los aqueja, asegura que hay días que no tienen agua y, “siendo personas con discapacidad, necesitamos de una higiene bastante estricta y con esa problemática vivimos una situación muy lamentable”, recalca el escritor.

La intención, según Michela Andrade, directora de Relaciones Interinstitucionales de la Universidad Estatal de Milagro (Unemi), es que se llegue a las autoridades. “En el caso estricto de la academia se crea una línea base (para) levantar proyectos de vinculación con la comunidad u observatorios de investigación que permitan mitigar o responder con soluciones a estas problemáticas detectadas... la idea es que se comunique a las autoridades los resultados. Para nosotros es un insumo básico, para el levantamiento de proyectos académicos”, destaca.

Tras los resultados, Gutiérrez señala que una de las principales recomendaciones es que haya una mayor articulación entre las instituciones encargadas de llevar adelante el desarrollo del cantón. “El Gobierno municipal debe de trabajar de la mano, de manera mucho más cercana con la universidad y los actores privados, organismos de cooperación para concentrarnos en las zonas de mayor prioridad a los problemas sociales, es decir, priorizar entre todos los sectores que mayor problema presentan en cuanto a situación de pobreza, falta de servicios básicos y de inseguridad”, sugiere al resumir que se debe trabajar en red, priorizar zonas, así como recursos y, de alguna manera, establecer una mesa de trabajo que incluso pueda atraer recursos para el desarrollo de la cooperación internacional.

Cinco lobos marinos aparecen muertos a orillas de Mar Bravo

Expertos atribuyen estos decesos a los efectos del fenómeno de El Niño

Al menos cinco lobos marinos fueron encontrados muertos la mañana de ayer en las playas de Mar Bravo, Salinas, en el área conocida como La Chueca. La novedad causó enorme preocupación entre los turistas y nativos.

Los animales yacían a lo largo de aproximadamente dos kilómetros de longitud al pie de la orilla, en principio varias personas se acercaron a verlos, pero luego por la alta temperatura que se presentó, el cuerpo de los mamíferos empezó a descomponer-

se y emanar malos olores.

“Pobrecitos... Tan lindos animalitos, ver cómo mueren es algo muy lamentable. Todo es culpa nuestra por no cuidar el planeta y propiciar el calentamiento global”, lamentó la guayaquileña Grey Ledesma, una de las personas que se acercó al lugar motivada por la novedad.

El biólogo Julio Rodríguez, quien labora en esta área donde se asientan varios laboratorios de larvas de camarón, indicó que esta anomalía se viene presentando desde hace más de dos meses, pero ahora es más notorio debido a que aparecen más animales muertos.

“Han sido aves, focas, tortu-

gas y ahora lobos marinos, es extraño porque si bien es cierto antes sí se venían estos animales en la orilla, pero no morirían”, expresó Rodríguez, quien agregó que técnicos del Ministerio del Ambiente acudieron al lugar a tomar muestras de los animales muertos y el agua del mar.

Para el visitante cuencano, Jorge Sandoval, lo que viene ocurriendo en las costas ecuatorianas en estas últimas semanas, en donde se han reportado la muerte de una gran cantidad de animales marinos, es consecuencia del fenómeno de El Niño.

“Por algunos lugares llueve torrencialmente, por otros hay sequía, acá en nuestras costas es-



Hecho. Turistas se detienen a observar el cadáver de los lobos marinos.

tán muriendo especies marinas. Siendo testigos de esto, aún no hacemos conciencia en cuidar el planeta. Lo más preocupante es que esto recién empieza”, dijo Sandoval.

El oceanógrafo Johnny Chavarría coincide con Sandoval y explicó que, debido al calentamiento de las aguas del océano, se han ausentado los pelágicos

(peces) pequeños, especies que sirven de alimento para lobos marinos y aves. Entonces los ani-

males al no encontrar alimentos han empezado a morir.

“Son las repercusiones del fenómeno de El Niño que empiezan a sentirse. Los peces de orilla no están y han migrado hacia las profundidades marinas, y esto no solo va a perjudicar a los animales que ya están muriendo, sino también a la población humana que ya comienza a sentir la escasez de peces que sirven para nuestro alimento”, indicó el experto.

Hasta el cierre de esta edición, los representantes del Ministerio del Ambiente en esta provincia no entregaron informe oficial de lo acontecido. JL



Problema. Las personas buscan abastecerse de agua ante los cortes.

Nuevo corte de agua afecta a 30 sectores

Las parroquias rurales Posorja y El Morro entre las afectadas

“Sin agua una vez más”, así reclaman incómodos en redes sociales los guayaquileños, tras el nuevo anuncio a través de un comunicado de un nuevo corte de agua en varias parroquias de la ciudad.

Interagua, que indicó que a fin de cambios e instalación de válvulas reguladoras de presión,

limpieza de pozos, entre otros trabajos técnicos, más de 30 sectores se quedarán sin el servicio de agua potable hasta el próximo viernes 28 de julio.

Entre las parroquias que sufrirán el corte de agua están: Posorja, El Morro, Los Pocitos, Data Posorja; además de la ciudadela Los Ceibos, el Cerro del Carmen, cooperativa 12 de Octubre, entre otros sitios.

Por otra parte, ante la posible llegada del fenómeno de El Niño. Interagua anunció que se

realizan limpieza de canales de aguas lluvias como preparación ante la posible llegada del fenómeno de El Niño.

Interagua en conjunto con Emapag y la M.I Municipalidad de Guayaquil semana a semana ejecutan el Plan Pre Niño, el que abarca la limpieza y mantenimiento de más de 40 canales de aguas pluviales identificados en áreas vulnerables de la ciudad, así como en las parroquias rurales de Tenuel y Posorja. FJAA

JOFFRE LINO / EXPRESO

Secretaría de Coordinación Territorial y Participación Ciudadana

Quito
Aldía Metropolitana

EXTRACTO

El Alcalde del Distrito Metropolitano de Quito, Sociólogo Pabel Muñoz López, en cumplimiento del artículo 486 del Código Orgánico de Ordenamiento Territorial, Autonomía y Descentralización (COOTAD), pone a consideración de los interesados y colindantes que se ha realizado el informe técnico provisional de PARTICIÓN ADMINISTRATIVA que contiene el criterio de partición del inmueble y listado de copropietarios del Asentamiento Humano de Hecho y Consolidado de Interés Social denominado “San Javier”, a favor de sus copropietarios, ubicado en la parroquia Pifo, que será socializado por la Unidad Especial “Regula tu Barrio”; sin perjuicio, de su publicación en las oficinas de la Administración Zonal “Tumbaco” y en el asentamiento humano beneficiado, para que quienes acrediten legítimo interés, presenten las observaciones debidamente justificadas dentro del término de (3) días contados desde la fecha de la presente publicación de conformidad a lo establecido en el literal b) del artículo 486 del Código Orgánico de Ordenamiento Territorial, Autonomía y Descentralización (COOTAD). Dejando salvo derechos de terceros.

Mgs. Carina Vance Mafla

DELEGADA DEL ALCALDE DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO
Delegación otorgada mediante Resolución No. A 0004 del 26 de febrero de 2013

Quitorenace